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XVI съезд  «Единой 
России»: Дмитрий 
Медведев назвал пар-
тию главным поли-
тическим ресурсом 
президента страны, 
призвал сохранять ли-
дерство в регионах и 
быть открытой для 
людей.П  

Этот съезд стал самым 
масштабным за последние 
годы. Не только по количе-
ству участников, а прежде 
всего потому, что все руко-
водящие органы партии 
были избраны вновь по-
сле пятилетнего периода 
полномочий предыдущего 
состава.

Съезд проходил 21 – 22 
января в Москве. В первый 
день состоялась работа дис-
куссионных площадок (о 
них читайте в следующем 
номере –  «АП»), во второй 
– перед участниками высту-
пил председатель «Единой 
России», премьер-министр 
Дмитрий Медведев, обозна-
чивший главные направле-
ния партийной работы на 
ближайшие годы.

Так, значительно обнов-

ляется состав Генерального 
совета: из 170 членов – 100 
новые. А вот действующие 
председатель партии Дми-
трий Медведев и председа-
тель Высшего совета Борис 
Грызлов переизбраны на 
свои посты на новый пяти-
летний срок.

Дмитрий Медведев отме-
тил, что партия сохранила 
лидерство. Это доказывают 
результаты региональных 
кампаний в течение послед-

них лет, а также бесспорная 
победа на выборах в Госдуму 
в 2016 году.

– Люди доверили «Еди-
ной России» страну, сегодня 
именно на партии лежит вся 
полнота ответственности, – 
сказал он. – На партийном 
контроле держим испол-
нение решений и законо-
дательных норм. Можно с 
уверенностью сказать, что 
«Единая Россия» – это правя-
щая партия, главный поли-

тический ресурс президента 
Владимира Путина.Н   – 

На съезде было много 
внимания уделено кадровой 
составляющей. Дмитрий Мед-
ведев предложил увеличить 
представительства первич-
ных и местных отделений 
в Генсовете. По его мнению, 
этот показатель нужно уве-

личить с 20 до 30 процентов. 
Благодаря чему в принятии 
ключевых решений смогут 
участвовать еще больше 
коллег, а обратная связь с 
избирателями станет лучше.

Кроме того, кадровая рота-
ция – необходимый элемент 
в развитии «Единой России», 
сохранении ее лидерства.

– Быть на руководящей ра-
боте в партии – это огромные 
возможности, но и спрос с 
таких людей особый, – под-
черкнул Дмитрий Медведев. 
– Нам нужны умные руково-
дители, которые понимают, 
что быть частью «Единой 
России» – это большая ответ-
ственность. Сейчас ужесто-
чили норму партийной кон-
куренции. Теперь секретари 
региональных отделений не 
могут занимать должность 
более двух сроков. Таким 

образом, запустили внутри-
партийный кадровый лифт. В 
региональных организациях 
сменились более трети секре-
тарей. К нам приходят новые 
люди – это здорово и помогает 
удерживать лидерство.

Серьезные кадровые ро-
тации произошли в декабре 
в алтайском региональном 
отделении «Единой России». 
Бориса Трофимова, занимав-
шего должность секретаря 
около девяти лет, сменил 
Александр Романенко – пред-
седатель краевого Законода-
тельного Собрания. Сегодня 
нынешний лидер алтайских 
«единороссов» во многом де-
лает ставку на молодые лица.

– Увеличивается сегмент се-
кретарей первичных партий-
ных организаций с 20 процен-
тов до 30. Это сигнал к тому, 
что партия рассчитывает на 
поддержку снизу, – отметил 
Александр Романенко. – Цикл 
отчетно-выборных кампаний 
прошел, и мы сегодня собира-
емся усилить работу наших 
первичных, местных органи-
заций. Проводим обучающие 
семинары, где ставим вопросы 
по укреплению организаци-
онной, финансовой, техниче-
ской составляющей.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 января Ветер юго-западный, 13-18 м/сек.,

порывы до 23 м/сек., снег,
метель, гололед, снежные заносы.

26 января Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 16-21 м/сек., сильный 
снег, гололед, снежные заносы.

Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
с усилением до 13-18 м/сек., снег,
метель, гололед, снежные заносы.
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Слышать людей, видеть проблемы
  НОВОСТИ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Спрашивайте –
ответим!

Информационный портал «Алтайская правда» запустил 
прямую связь с пользователями ap22.ru – проект «При-
емная». К участию в этом интерактиве приглашаются 
компетентные органы, предприятия, коммерческие 
структуры и вы, уважаемые наши читатели!

Формат общения: вы спрашиваете – специалисты отвечают. 
Ждем вас на нашей онлайн-площадке. Первая тема – «ОРВИ и 
грипп: профилактика и лечение заболеваний». На вопросы 
отвечает заведующая отделением профилактики инфек-
ционных заболеваний, врач-эпидемиолог КГБУЗ «Краевая 
клиническая больница» Ирина Переладова.

Соб. инф.

Наукой сильны
Бийску до 2032 года продлили статус наукограда России.
Соответствующее постановление Правительства РФ под-

писано 19 января 2017 года. В рамках Соглашения между 
Министерством образования и науки Российской Федерации 
и Правительством Алтайского края в 2017 году Бийску на 
развитие инфраструктуры выделят из федерального бюджета 
более 100 миллионов рублей. Их планируют потратить на 
ремонт объектов социальной сферы и развитие дорожной 
отрасли.

Впервые статус наукограда был присвоен Бийску в 2006 
году, в 2011-м его продлили на пять лет. За это время из фе-
дерального бюджета Бийску выделили более 1,8 миллиарда 
рублей. Их направили на развитие социальной, инженерной 
и инновационной инфраструктуры города. В соответствии 
с новым федеральным законодательством срок присвоения 
статуса наукограда увеличен с 5 до 15 лет, сообщают в Ми-
нистерстве образования и науки Алтайского края.

До Томска – рукой подать
Сегодня возобновляются прямые авиарейсы между 

Барнаулом и Томском.
С 24 января авиакомпания «Сибирская легкая авиация» 

(«СИЛа»), которая базируется в Магадане, открывает пря-
мые рейсы из Барнаула в Томск. Они будут выполняться 
по вторникам и субботам на самолете Aн-28. Это легкий 
двухмоторный турбовинтовой транспортно-пассажирский 
самолет на 17 мест. Первый вылет из барнаульского аэропорта 
им. Г.С. Титова состоится сегодня в 12.10. Время в пути – 1 
час 40 минут.

Стоимость билета – от 2700 рублей в одну сторону.

Привет
от Елизаветы Петровны

Завтра, 25 января, в вузах Алтайского края отметят 
День российского студенчества.

Парни и девушки из Алтайского государственного аграр-
ного университета встретятся с губернатором Александром 
Карлиным и поговорят о роли молодежи в развитии реги-
она. Первокурсники-иностранцы медвуза пройдут обряд 
посвящения в студенты в Государственной филармонии 
Алтайского края. Технический университет приглашает 
Татьян поучаствовать в кулинарном конкурсе и угостить 
желающих вкусными блинами, пирогами и печеньем. В 
АлтГУ в этот день гулянье развернется у учебного корпуса 
на ул. Димитрова. Виновников торжества поздравит импе-
ратрица Елизавета Петровна, на площадке сварят сбитень. 
Гостей ждут творческие и спортивные конкурсы.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Инспекторы вынесли
детей из огня

В ночь на 23 января в Камне-на-Оби произошел пожар в 
одноэтажном многоквартирном доме на улице Гагарина. 
Жилые помещения быстро заполнились дымом, люди 
стали выбегать на улицу.

В одной из квартир дома находилось четверо маленьких 
детей. Самому младшему – 1 месяц, остальным – 1,5 года, 4 
года и 7 лет. Первым на помощь малышам пришел сосед, а 
следом поспели инспекторы ГИБДД. Отряд ДПС проезжал 
мимо и заметил пылающую крышу дома. Еще до приезда 
пожарных инспекторы забежали в квартиру, вместе с соседом 
нашли перепуганных детей и вынесли на улицу.

К счастью, никто из людей не пострадал. Площадь пожара 
составила 15 кв. м. Предварительная причина возгорания – 
неправильное устройство дымохода.

Наталья СОХАРЕВА

Господдержка –
в дело

  ФАКТ .

Храним традиции. Шагаем в будущее
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По итогам прошлого года про-
изводство сельхозмашин в крае 
выросло на 22%. 

«Наш кластер аграрного машиностро-
ения дает очень хороший прирост», – 
отметил на недавнем брифинге для 
журналистов вице-премьер краевого 
правительства Виктор Мещеряков. Если 
в 2014 году было выпущено 2,7 тысячи 
единиц сельхозтехники, то в 2016-м – уже 
шесть тысяч. В денежном выражении 
производство выросло с четырех до 
десяти миллиардов рублей. В целом за 
2016 год в Алтайском крае производство 
плугов общего назначения увеличилось 
в 1,5 раза, сеялок – в 4,5 раза, почвообра-
батывающих машин – в 1,6 раза.

Рост производства сельхозмашин об-
условлен рядом факторов, в том числе 
целевыми программами поддержки 
федерального уровня. В их числе поста-
новление Правительства России № 1432, 
предусматривающее производителям 
сельхозтехники субсидию из федерально-
го бюджета 30% от цены производителей. 
На территории края этой поддержкой в 
прошлом году пользовались Рубцовский 
завод запасных частей, «Машзавод» и 
«Агроцентр». Суммарно им было ком-
пенсировано чуть более двухсот мил-
лионов рублей.

По словам Виктора Мещерякова, в 
этом году компенсация снижается до 
20%. Однако из регионального бюдже-
та сохраняется 10-процентная скидка 
для покупателей на собранные в крае 
тракторы К-744, комбайны «Полесье» и 
посевные комплексы FEAT.

По всей видимости, сохранится и под-
держка разработчиков сельхозтехники. 
Для предприятий кластера аграрного 
машиностроения в прошлом году из 
краевого бюджета было выделено 10 млн 
рублей в виде грантов на разработку 
новых моделей сельхозтехники. За два 
года было разработано около 80 образцов 
нового оборудования.

Евгений ШУМИЛОВ

22% 
   

   
   

Три, четыре, пять –
вышли зверя посчитать
Тема пресс-конференции, ко-
торая состоялась в минув-
шую пятницу в Минприро-
ды края, – государственный 
мониторинг численности 
диких животных, обитаю-
щих в охотничьих угодьях. 
О прохождении зимнего 
маршрутного учёта (ЗМУ) 
численности зверей и птиц 
рассказал начальник от-
дела управления охотни-
чьего хозяйства Евгений 
БАТУРИН.

– Сегодня идёт подсчёт прак-
тически всех видов животных, 
обитающих на территории реги-
она, контролируется мероприятие 
государственным органом – управ-
лением Минприроды края. Мы 
должны знать обитателей фауны, 
каков её ресурс. Продолжается зим-
ний маршрутный учёт копытных, 
пушных зверей и птиц. Он про-
водится с 1 января по 1 марта на 
территориях охотничьих хозяйств.

Регистрируют копытных: ка-
бана, кабаргу, косулю, лося, оле-
ней – благородного, пятнистого, 
северного. Также считают белку, 
волка, горностая, зайца, колонка, 
корсака, куницу, лисицу, росомаху, 
рысь, соболя, хоря. А ещё глухаря, 
рябчика, тетерева, куропаток, фа-
занов. Но и это не всё. В апреле-мае 
будут переписывать медведей, 
в мае-июне – барсука и сурка. В 
июле-августе – водоплавающую 
дичь, осенью наступит пора онда-
тры, бобра, норки и выдры.

Отдельно считают ондатру и 
бобра – когда они строят хатки и 
хорошо выражены ходы на кормо-
вые столики. С  норкой и выдрой 
труднее всего. Сложность заклю-
чается в том, что, пока снега нет, 
их следы редко когда увидишь на 
берегу. Побелеет земля, они начи-
нают ходить под снегом – тоже их 
не увидишь. Есть короткий пери-
од – ноябрьское перволедье, вот 
тогда ещё можно их отследить по 
первому снегу.

Словом, кого и когда удобно счи-
тать, на такой сезон и назначается 
мероприятие. Скажем, сейчас в 

центре внимания специалистов 
звери, которые оставляют следы 
на снегу. Принцип ЗМУ установлен. 
Закладывается сетка маршрутов 
по всей территории охотничьего 
хозяйства или общедоступного уго-
дья. Есть специальная программа 
с рядом параметров, которые не-
обходимо зафиксировать. Учиты-
вается всё: температура воздуха, 
продолжительность маршрута и т. 
д. Например, интенсивность снеж-
ного покрова, когда был последний 
снегопад – от этого зависит актив-
ность животных.

Задача – собрать все рабочие ма-
териалы до 10 марта, до 20 марта 
обработать и выставить результаты 
зимнего маршрутного учёта на ши-
рокое обсуждение общественности.Н  

Очень большой снеговой по-
кров отмечают практически все 
учётчики. До маршрута надо до-
браться, на это затрачиваются 
немалые силы, требуется много 
времени. Постоянно поступают 
звонки о том, что рыхлый снег 
затрудняет доступ к нужному 
месту. Пешком невозможно пере-
двигаться, на лыжах – с большим 
трудом, а снегоходы ломаются. 
Опасность представляет пересе-
ченная местность, где глубокие 
лога заметены и непролазны.

– Самая сложная ситуация за-

фиксирована в предгорьях. Там 
очень высокие снега, крутые 
склоны. Ищем варианты, чтобы 
маршрут был пройден, – отметил 
Евгений Батурин.

Четвёртый год зимний марш-
рутный учёт в крае проходит с 
применением контроля с помо-
щью компьютерных технологий, 
спутниковой связи. Сегодня все ос-

воили, а в первый год было тяжело. 
Егеря обеспечены навигаторами, 
умеют с ними работать.Ч , , 

Назван самый больной вопрос 
по достоверности учётов. Как ска-
зал Батурин, «каждый год что-то 
выплывает. Например, в одном из 
охотхозяйств образовалась большая 
численность лосей. Спрашивается, 
как считать? Сохатые стянулись на 
эту самую территорию, поскольку 
именно здесь им удобнее сегодня, 
но через месяц они разойдутся, их 
там не будет. Или инструкция ве-
лит: любое пересечение следов надо 

фиксировать. А поступает сигнал, 
что люди намеренно повышают 
активность зверей. Гоняют на сне-
гоходах живность по лесу, чтобы 
больше следов пересекалось и по-
лучить выше квоту. Вмешиваемся. 
Бракуем маршрут».

Динамика положительная 
практически по всем видам. Ка-
бан быстро распространяется. 
За 12 лет его число возросло с 400 
до 4 тысяч особей. А произошло 
это из-того, что животным по-
могают выжить в трудные годы. 
Охотничьи хозяйства стали под-
кармливать, чтобы не подорвалась 
популяция. Условия сложные для 
кабана, в многоснежье гибнет мо-
лодняк, а выживают взрослые. В 
крае разработана специальная 
норма квоты на кабана, чтобы 
регулировать поголовье.

Есть виды, которые не зависят 
от охоты, использования. Напри-
мер, белка. На неё сейчас никто не 
охотится, пушнина не пользуется 
спросом. А было время, когда в крае 
заготавливали до ста тысяч шкурок. 
Почему же нет белок в угодьях? Не 
охотники выбили этого зверька, на 

его популяцию повлияли глобаль-
ные факторы: изменение климата, 
цикличность развития вида и т.д..

Животных в лесу егеря видят 
постоянно. Охота на копытных за-
кончилась, звери это чувствуют, 
дают возможность на себя посмо-
треть. Например, звонит учётчик: 
«Вижу косулю, она рядом, смотрит 
на меня, но она не пересекла марш-
рут, как быть? Учитывать или нет?» 
Не оставил зверь следы на пересе-
чении маршрута – не учитывают. 
Некоторые ситуации приходится 
фоторегистрировать. Сегодня это 
не проблема – есть фотокамеры с 
навигатором.

Людмила ИЗВЕКОВА

Учетчик на маршруте все замечает.

З –    -
   ,    -
     
    -
 .

Депутат Госдумы Виктор Зобнев (в центре) – координатор партийного проекта «Наш двор».

Депутат Госдумы
Наталья Кувшинова.
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  ПЕРСОНА .
«Ничего не надо разрушать. 
Только созидать»
Сегодня в гостях у «АП» Андрей 
Щукин, заместитель пред-
седателя Правительства 
Алтайского края. Жителям 
края он известен как поли-
тический и общественный 
деятель, продвигающий идеи 
нравственного воспитания 
молодежи, развития спорта 
и культуры.К  …

– Андрей Евгеньевич, в свое время 
вы баллотировались на долж-
ности мэра Барнаула, главы 
Каменского района и даже гу-
бернатора Алтайского края. То 
есть разрабатывали программы 
развития. Намерены ли их реа-
лизовать,  став заместителем 
председателя Правительства 
Алтайского края?

– Мы готовы к работе над проек-
тами в области культуры, спорта, 
молодежной политики. Сейчас по-
сещаю отраслевые объекты в крае, 
встречаюсь с людьми,  предлагаю им 
выдвигать свои идеи. Подход «дайте 
денег» неприемлем. Нужны конкрет-
ные предложения, как нам вместе 
сделать нашу жизнь лучше.

– Интернет-сообщество, об-
суждая ваше назначение, гадает, 
сложно ли будет Щукину-поли-
тику переформатироваться в 
Щукина-чиновника.

– А пусть не гадает! Я постараюсь 
не дать повода для радости своим 
недругам, не подвести своих детей, 
родителей и людей, поверивших в 
меня, не разочаровать их. Оступиться 
мне нельзя.

– И нисколько не раздражает 
бурное обсуждение этого события 
в соцсетях?

– Слухи о моей сетевой активности 
сильно преувеличены, хотя я, конеч-
но, в курсе того, что пишут популяр-
ные блогеры. Читать их надо, чтобы 
работать над ошибками. А вот ком-
ментировать – вряд ли. Чем больше 
пытаешься что-то кому-то доказать, 
тем сильнее шквал негатива. Есть на 
ТВ такая передача – «Пусть говорят». 
Там собираются «глухонемые» и, пе-
ребивая друг друга, орут в микрофон. 
Но в дискуссии должен быть слышен 
голос каждого. Здравая критика нуж-
на, чтобы делать выводы и двигаться 
дальше. Но часто, увы, ее подменяют 

оскорблениями в адрес оппонента. 
Отношусь к этому спокойно. Если 
караван идет, всегда найдется тот, 
кто на него лает. Легче всего живет-
ся анонимам, разглагольствующим, 
как все плохо вокруг. Оторваться от 
дивана, взять в руки лопату и убрать 
снег у подъезда или принести иную 
малую пользу своему району, городу 
и краю сложнее. Не тот костюм надел, 
не то слово сказал… Да, есть опреде-
ленные правила делового этикета, но 
и они важны лишь тогда, когда идут 
на пользу делу. «Н    В  »

– Новый тренд исполнительной 
власти регионов – молодые управ-
ленцы. По-вашему, это нормально 
– доверять им огромный край в 
такое сложное время?
– Не просто нормально – необхо-

димо давать дорогу людям перспек-
тивным, молодым, образованным, не 
связанным с какими-либо семейными 
или бизнес-кланами. Примеры тому 
Николай Чиняков, Александр Жидких 
– умные, грамотные специалисты. 
Вопрос, на мой взгляд, в другом. Где 
взять такие кадры, как их вырас-
тить? Есть у меня идея реализовать 
с коллегами проект, средний между 
образовательным и профориентаци-
онным. Чтобы успешные, состоявши-
еся в своих сферах люди делились со 
школьниками и студентами опытом, 
давали мастер-классы. Пусть это будут 
врачи, учителя, агрономы, строите-

ли, производственники, художники, 
спортсмены. Верно профориентиро-
ванному молодому человеку легче 
состояться в полезной обществу со-
зидательной специальности.

– Говорят, что у вас множество 
дипломов о профобразовании. 
Сколько, если не секрет?

– Давайте считать. До службы я 
получил специальность повара, а на 

флоте – радиотелеграфиста. Далее 
дипломы машиниста холодильных 
установок, газорезчика, частного 
охранника, окончил Барнаульский 
кооперативный техникум. Первое 
высшее образование – юридическое – 
получил в Российской академии труда 
и социальных отношений, второе – 
экономическое. Сдал кандидатский 
минимум. Преподавал на кафедре 
правоведения и политологии АлтГТУ.

– Направление нравственного 
воспитания – не новое для вас. Но, 
как мне кажется, речь не должна 
идти только о молодежи, ведь 

век живи – век учись. Вот только 
чему и как учиться?
– Напомню, умные учатся на чу-

жих ошибках, а на своих – сами зна-
ете кто. Меня, например, тревожат 
Иваны, родства не помнящие. Не 
вошел же в поговорку ни Абрам, ни 
Ахмед. Человек взрослеет душой и 
умом на традициях своего народа, 
его культуре. Какой блок ни возьми 
– исторический, правовой или эко-
логический – его надо развивать. 
Чтобы на выборы молодежь ходила 
осознанно, не спрашивая: «Зачем мне 
это надо?» Чтобы не прикуривала от 
Вечного огня, мусор на улицах мимо 
урн не бросала и не сдавала стариков 
в интернаты. Есть, например, идея 
организовать экскурсию по старому 
Барнаулу. С первых дней Великой 
Отечественной от здания военкомата 
на ул. Пушкина по Соборному, ныне 
Социалистическому, проспекту уходи-
ли на фронт наши земляки. Женщины 
и ребятишки с плачем шли за строем 
до самого вокзала, откуда новобранцы 
в эшелонах уезжали на войну. По сути, 
родные провожали их в последний 
путь. Мало кто из призванных в 1941 
– 1943 годах барнаульцев вернулся 
домой. Но по этому маршруту распо-
ложена масса исторических зданий, 
можно и их включить в экскурсию. 
Продвижение любой инициативы из 
народа вообще дело хорошее. Таких 
как «Бессмертный полк», начавшийся 

в Сибири и доросший до масштабов 
всероссийского. Патриотизм – это 
когда 9 Мая даже маленькие дети с 
портретами прадедов стоят на жаре и 
никто не плачет. Когда 200 тысяч лю-
дей, подняв головы в небо, смотрят на 
парадный строй «Стрижей» и гордятся 
тем, что армия России поднимается 
вместе со страной.У   

– Сложился, не по вине наших 
читателей, стереотипный об-
раз чиновника-сухаря, который 

говорит по писаному, казенным 
языком. Разрушите его?
– Ничего не надо разрушать. Только 

созидать. В исполнительной власти не 
должно быть ни «революционеров», ни 
«оппозиционеров». Есть правительство 
с функцией исполнительной власти 
– безукоризненно исполнять законы 
и подзаконные акты РФ и Алтайского 
края.

– Внешнеполитические события, 
в которые так или иначе вовле-
чена Россия, разделили российское 
общество. Неоднозначно отно-
шение к экономическим санкци-
ям, например, или присутствию 
нашего контингента в Сирии. 
Какова ваша точка зрения на 
эти проблемы?

– Все мы разные, но страна у нас 
одна. В условиях санкционного и поли-
тического давления со стороны Запада 
мы должны быть вместе. Посмотрите, 
в политику превратили даже спорт и 
тему участия наших спортсменов в 
Олимпиаде. Некоторым не нравится 
решения Верховного главнокоманду-
ющего – президента страны по сирий-
скому вопросу. Но если не удержать 
ИГИЛ там, то эта организация придет 
к нам. Недавно в соседнем Новосибир-
ске осудили группу экстремистов, 
готовивших разбойные нападения на 
учреждения. Угроза ближе, чем мы 
думаем. Поэтому внешнюю политику 
России я считаю верной. Плохо то, 
что ее критикуют и известные дея-
тели культуры, к мнению которых 
прислушиваются. Заметьте, кричат 
громче всех как раз те, кто получил 
от государства преференции, звания, 
награды. Думаю, критика прекрати-
лась бы, коснись беда лично их.

– С изменением во внешнем окру-
жении России и у Алтайского края 
появился особый статус. На кону – 
продовольственная безопасность 
страны и имидж региона – донора 
продовольствия. По плечу ли нам 
эта миссия?

– Конечно. Другого пути у нас нет. 
Наши активы – земля и люди. А сколь-
ко известных миру имен связано с 
краем! Назовите хоть один регион 
Сибири, способный похвастать такой 
же плеядой. Наш народ невероятно 
талантлив. Но надо создавать талан-
там такие условия, чтобы они оста-
вались в родных местах, приносили 
пользу здесь.

Тамара ПОПОВА,
 Андрей КАСПРИШИН

 (фото)  ЭКОНОМИКА .   НОВОСТИ .

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

«Сириус» – для математиков
Школьники Алтайского края пройдут обучение в Сочи в 

образовательном центре для одаренных детей.

Ребята из барнаульской гимназии № 42 Алиса Белых, Никита 
Денисов, Ирина Зеленцова, Мария Леонтьева, Степан Межинский, 
Артем Попадыч и Ксения Яковенко вошли в число победителей 
дистанционного тура математической олимпиады им. Л. Эйлера. 
Участие в ней принимали ученики математических классов 26 
школ из разных регионов России, сообщают в Министерстве 
образования и науки региона.

53 лучших школьника отправятся в Сочи на профильную 
смену по математике. Примут ребят в образовательном центре 
«Сириус» с 3 по 26 мая. Их ждут игры и олимпиады, культур-
но-досуговая и спортивно-оздоровительная программы.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Тальменка-банк» 
остался без лицензии

Центробанк отозвал лицензию на осуществление бан-
ковских операций у старейшего банка в Алтайском крае 
– «Тальменка-банк».

Слухи о том, что у банка возникли серьезные проблемы и пе-
ребои с обслуживанием клиентов (люди не могли снять со счетов 
деньги), стали ходить еще на прошлой неделе. Руководство банка 
не комментировало происходящее. Но 23 января на сайте Банка 
России появилась официальная информация об отзыве у кредит-
ной организации «Тальменка-банк» лицензии на осуществление 
банковских операций и назначении временной администрации.

Из документа следует, что решение о применении крайней меры 
воздействия принято Банком России в связи с неисполнением 
кредитной организацией федеральных законов, регулирующих 
банковскую деятельность, и нормативных актов Банка России. 
Руководство и собственники ООО «КБ «Тальменка-банк» не пред-
приняли необходимых мер по нормализации его деятельности.

«Тальменка-банк» был участником системы страхования 
вкладов, поэтому вкладчики смогут рассчитывать на возме-
щение на сумму до 1,4 млн рублей.

Подготовила Наталья СОХАРЕВА

По словам секретаря ал-
тайского регионального от-
деления «Единой России», 
в партии будут заниматься 
ротацией кадров, в том числе 
и в руководящих органах. В 
этом году состоится обшир-
ная кампания по выборам в 
местные органы власти.

– Мы рассчитываем, что ее 
проведение будет способство-
вать укреплению партийного 
ядра в первичных, местных 
организациях. Новые, моло-
дые лица появятся не только 
во фракции «Единая Россия» 
в АКЗС, – отметил Александр 
Романенко.О  

«Единая Россия» много вни-
мания уделяет работе своих 
региональных общественных 
приемных, куда за помощью 
обращаются люди. Так, за 
пять лет в общей сложности 
в них поступило более 3 млн 
обращений. Причем 2 млн 
600 тысяч человек пришли 
на приемы лично.

В Москве высоко оценива-
ют работу нашей региональ-
ной приемной. Заместитель 
председателя Совета Федера-
ции, председатель комиссии 
президиума Генерального со-
вета партии по работе с обра-
щениями граждан к председа-
телю партии Галина Карелова 
отметила, что в Алтайском 
крае результативность по 
работе с обращениями одна 
из самых высоких по стране.П  

Партия открыта для со-
трудничества со всеми органа-
ми власти, в том числе и с пра-
вительством. И здесь хороший 
пример – проект бюджета на 
три года. Премьер-министр 
поддержал идею механизма 
постоянных консультаций 
депутатов с ключевыми ми-
нистрами. О регулярном вза-
имодействии с министерства-
ми говорят также депутаты 
Госдумы от Алтайского края. 
И результаты здесь налицо.

– Я бы хотел отметить, что 
фракция «Единая Россия» в Го-
сударственной думе приняла 
принципиальные решения, 
которые существенно изме-

нили распределение средств 
федерального бюджета в сто-
рону регионов, в том числе и 
для Алтайского края, – сказал 
депутат Даниил Бессарабов. 
– Впервые дотации для края 
выросли на 7,6 млрд рублей. 
Это существенно помогло 
увеличить инвестиционную 
программу, наполнить пар-
тийные проекты.

В 2017 году партия начи-
нает реализацию четырех 
партпроектов – «Наш двор», 
«Местный Дом культуры», 
«Театры малых городов», 
«Парки малых городов». Они 
сформированы на основе 
предвыборных обязательств 
и становятся политически-
ми приоритетами – в зако-
нотворческой деятельности, 
при принятии федерального 
бюджета. Алтайский край – 
активный участник проектов.

– Бийск и Рубцовск получат 
поддержку своих драматиче-
ских театров, – рассказывает 
Александр Романенко. – Сфор-
мирован перечень районов, 
в которых будут отремон-
тированы Дома культуры. 
Например, в селе Барановка 
Змеиногорского района. Здесь 
прекрасные коллективы. 
Крупный проект касается 
дворовых территорий. Мы 
сегодня ищем формы его ре-
ализации, речь идет о сумме 
более 360 млн рублей. Проект 
коснется всех городов, круп-
ных районных центров.

Эту большую работу ал-
тайским «единороссам» пред-
стоит проделать совместно с 
населением. Мнение людей 
будет в приоритете.

Кристина ЛИВЕР

Р.S. На съезде Дмитрий 
Медведев призвал всех рас-
статься с… иллюзиями!

– Санкции против России 
не будут отменены, и нечего 
надеяться на чужие выборы,  
– сказал он. – Совершенно оче-
видно, что санкции надолго. 
Наши аграрии, для которых 
сложилась удачная ситуация, 
должны это использовать, а 
мы их поддержим. В любых 
условиях мы будем кормить 
себя сами!

Другие подробности съезда 
и мнения участников делега-
ции от Алтайского края – в 
следующем номере «АП».

Первый квартал покажет
Сегодня все застрой-
щики в ожидании, как 
сложится ситуация на 
рынке недвижимости в 
первом квартале. Если 
объемы продаж начнут 
расти, то они присту-
пят к новым проектам.

Застройщики готовы бы-
стро откликнуться на потре-
бительские запросы. Панель-
ные дома строятся в течение 
года, а кирпичные 1,5 – 2 года, 
проектную документацию 
оформили загодя.

Если продажи останутся на 
прежнем уровне, девелоперы 
будут питаться старым жир-
ком, достраивать то, что на-
чали в два предыдущих года.

По оценкам экспертов, пока 
на рынке недвижимости сло-
жилась ситуация отложенного 
спроса. Люди ждут лучших 
условий, кто-то боится риско-
вать, вкладывать имеющиеся 
сбережения в недвижимость 
или брать ипотеку, хотя имен-
но сейчас цены достигли, по 
словам специалистов стро-
ительной отрасли, нижнего 
предела. По данным Алтай-
крайстата, стоимость ква-
дратного метра в 2015 году 
составила 33 728, в 2016 году 
– 32 178 рублей.

Как только потребители 
поймут, что ждать бессмыс-
ленно и ниже, чем есть, цена 
за квадратный метр не упадет, 
начнут вкладывать деньги.

Еще один фактор, который 
заставил застройщиков занять 
выжидательную позицию, – 
отмена госпрограммы по под-

держке льготной ипотеки в 
новостройках.

– Большую часть первично-
го рынка держали ипотека с 
господдержкой. Отмена этих 
ставок может ухудшить ситу-
ацию, – считает Сергей Сан-
ников, генеральный директор 
Ассоциации СРО «Алтайские 
строители», исполнительный 
директор Союза строителей 
Регионального объединения 
работодателей Алтайского 
края.

Сейчас срабатывает фактор 
неопределенности, неизвест-
но, как поведут себя банки, в 
прошлом году давали ипотеку 
под 11 процентов,  потому что 
государство компенсировало 3 
процента, сейчас Центробанк 

сделал ключевую ставку 10 
процентов, но компенсаций 
государство уже не обещает. 
Ставка на вторичном рынке 
по ипотеке была 13 – 14 про-
центов, сейчас выросла до 15 
и сравнялась со ставкой на 
первичном рынке. Если это 
приведет к снижению спроса 
на ипотеку, то банки вынуж-
дены будут снизить ставку, 
чтобы привлечь заемщиков.

По словам экспертов из ин-
вестиционно-строительной 
компании «Союз», в Москве и 
в центральной части России 
застройщики совместно с бан-
ками давно работают по про-
граммам, в которых предусмо-
трены ставки ниже рыночных.

Большинство застройщиков 

Алтайского края занимается 
долевым строительством. Это 
дает возможность дополни-
тельного привлечения фи-
нансовых ресурсов. В банках 
кредитуются единицы. Другая 
тенденция отрасли – уход с 
рынка мелких компаний. Тому 
способствуют недавние изме-
нения в законодательстве. В 
связи с вступившими с 1 янва-
ря поправками к федерально-
му закону об участии в долевом 
строительстве (214-ФЗ) измени-
лись требования к уставному 
капиталу застройщиков, те-
перь уже ООО с уставным ка-
питалом 10 тысяч рублей не 
имеет права возводить жилье.

Ужесточение закона, на 
взгляд законодателей, спо-
собно защитить дольщиков. 
В частности, застройщику 
теперь будут выдаваться 
разрешения на привлечение 
средств граждан в долевое 
строительство. Если компа-
ния не обладает достаточными 
ресурсами, то, соответственно, 
и разрешение не получит. Но 
за «подушку безопасности» 
дольщикам придется платить, 
размер стоимости 1 квадрат-
ного метра увеличится из-за 
снижения конкуренции на 
рынке и увеличения затрат 
самих застройщиков.

Чтобы выжить в кризис, за-
стройщики стараются войти в 
госпрограммы по строитель-
ству объектов соцкультбыта. 
Государство активно финанси-
ровало строите льство детских 
садов, школ, медучреждений.

Как сообщили в Минстрой-
трансе Алтайского края, в 

селах и городах Алтайского 
края успешно ведутся стро-
ительство, реконструкция и 
капитальный ремонт социаль-
но значимых объектов.

В 2017 году предусмотрено 
выделение средств краевого 
бюджета для обеспечения 
ввода в эксплуатацию 47 
объектов социальной сферы 
и жилья в муниципальных 
образованиях края в текущем 

году. В числе этих объектов 
планируется продолжить ра-
боту по строительству фельд-
шерско-акушерских пунктов, 
также запланирован ввод в 
эксплуатацию школы в Тю-
менцевском районе. В Барна-
уле появится детский техно-
парк. Спортивные объекты 

построят в Завьяловском, Ре-
брихинском, Благовещенском 
районах, городах Белокурихе 
и Рубцовске.

По оценкам экспертов, не-
смотря на инфляцию и удо-
рожание материалов, цену за 
квадратный метр застройщи-
ки не будут поднимать до тех 
пор, пока рынок предлагае-
мого жилья не уменьшится 
в объемах, а спрос не начнет 

превышать предложения. Уве-
личение цены за квадратный 
метр возможно к осени, когда 
закончится строительство ра-
нее начатых долевок.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото),
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

(Начало на 1 стр.)

Слышать людей, 
видеть проблемы

Ужесточение закона должно защитить дольщиков.

– Мы готовы к работе над проектами в области культуры, спорта,
 молодежной политики.
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. П ,     -
  ,    
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   ,    -
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Строительство жилья 
в цифрахЗ
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка

Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков 
участниками долевой собственности АОЗТ «Память Ленина».

Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межева-
ния является Эберт А.А., адрес: Алтайский край, Родинский район, 
с. Ярославцев Лог, ул. Центральная, 5, тел. 8-963-578-7966.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Звиз-
дун Т.В., Алтайский край, Родинский район, с. Родино, ул. Лени-
на, 199/2, тел. 8 (385-63) 21-5-71, е-mail: rodino.aczkn@mail.ru, номер 
квалификационного аттестата 22-11-212.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:37:000000:51, установлено относительно ориентира Алтайский 
край, Родинский район, Муниципальное образование Ярлогов-
ской сельсовет, расположенного в границах участка.

Ознакомиться с проектом и возражения относительно размера и ме-
стоположения участка принимаются по адресу кадастрового инжене-
ра и в орган кадастрового учета (Алтайский край, Родинский район, с. 
Родино, ул. Ленина, 199/1) в течение 30 дней с момента опубликования.

Извещение
об ознакомлении с проектом 

межевания земельных участ-
ков, выделяемых в счет зе-
мельных долей из земельного 
участка с исходным кадастро-
вым номером 22:36:000000:25. 
Заказчик работ: Гарт Эдуарт 
Андреевич (Алтайский край, 
Ребрихинский район, с. Пано-
во, ул. Амурская, 19). 

Кадастровый  инженер: Саю-
тин Алексей Ильич (658540, ул. 
Цветочная, 23-1, с. Ребриха Ал-
тайского края, тел. 8-906-963-
4388, аттестат кадастрового 
инженера 22-12-83, эл. адрес: 
saiytin.1980@mail.ru). Ознако-
миться с проектом межевания 
земельных участков можно по 
адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней. Возра-
жения относительно размера 
и местоположения границ вы-
деляемого земельного участка 
должны быть обоснованными 
и содержать сведения, опреде-
ленные п. 13 ст. 13.1 федераль-
ного закона от 24.06.2002 г. № 
101-ФЗ и предоставлены када-
стровому инженеру и в орган 
кадастрового учета: ФБУ «Ка-
дастровая палата по Алтайско-
му краю».

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: индивидуальный предпринима-
тель Тюкин Сергей Владимирович (659502, Алтайский край, Крас-
ногорский район, п. Талый, ул. Центральная, 6, кв. 1, тел. 8-960-
939-1030).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175, № 10086 в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020002:890, из земель АОЗТ «Новоталовское» Красногорско-
го района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ 

«Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» 
от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ про-
изводится выдел земельного 
участка в счет земельных до-
лей.

Заказчик работ: Копытин 
Игорь Викторович, Алтайский 
край, г. Бийск, пер. Муромцев-
ский, 15, кв. 21, тел. 8-909-504-
0914. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 
22:04:460003:14, расположен-
ного по адресу: Россия, Алтай-
ский край, Бийский район, 
ориентир пос. Бехтемир-Ани-
кино, в 7 км от ориентира по 
направлению на север. 

Кадастровый инженер: Коле-
гаева Мария Юрьевна, квали-
фикационный аттестат №  22-
13-62, адрес: 658080, Алтай-
ский край, г. Новоалтайск, ул. 
Космонавтов, 26-41, тел. 8-913-
273-7780, эл. почта: maripod@
mail.ru.

Ознакомиться с проектом 
межевания, а также предста-
вить обоснованные в озраже-
ния можно в течение 30 дней 
от даты публикации извеще-
ния по адресу заказчика када-
стровых работ и кадастрового 
инженера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел зе-
мельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Алтайский край, 
г. Бийск, пер. Муромцевский, 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914. Када-
стровый номер исходного земельного участка 22:04:420001:681, 
расположенного по адресу: Россия, Алтайский край, Бийский 
район, по направлению на север от с. Малоугренево. 

Кадастровый инженер: Колегаева Мария Юрьевна, квалификаци-
онный аттестат № 22-13-62, адрес: 658080, Алтайский край, г. Но-
воалтайск, ул. Космонавтов, 26-41, тел. 8-913-273-7780, эл. почта: 
maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от  даты публи-
кации извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Извещение
об ознакомлении с про-

ектом межевания земель-
ных участков, выделяемых 
в счет земельных долей из 
земельного участка с исход-
ным кадастровым номером 
22:36:000000:25. Заказчик 
работ: МО Пановский сель-
совет Ребрихинского райо-
на (Алтайский край, Реб-
рихинский район, с. Пано-
во, ул. Карла Маркса, 22). Ка-
дастровый инженер: Саю-
тин Алексей Ильич (658540, 
ул. Цветочная, 23-1, с. Реб-
риха Алтайского края, тел. 
8-906-963-4388, аттестат ка-
дастрового инженера 22-12-
83, эл. адрес: saiytin.1980@
mail.ru). Ознакомиться с про-
ектом межевания земельных 
участков можно по адресу ка-
дастрового инженера в тече-
ние 30 дней. Возражения от-
носительно размера и ме-
стоположения границ выде-
ляемого земельного участка 
должны быть обоснован-
ными и содержать сведе-
ния, определенные п. 13 ст. 
13.1 федерального закона от 
24.06.2002 г. № 101-ФЗ и пре-
доставлены кадастровому 
инженеру и в орган кадастро-
вого учета: ФБУ «Кадастровая 
палата по Алтайскому краю».

Министерство труда и социальной защиты Алтайского 
края выражает глубокое соболезнование начальнику управле-
ния по занятости населения Бесединой Ирине Владимировне в 
связи со смертью отца

ГЕРАСИМЕНКО 
Владимира Ивановича.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ: Урожай Павел Петрович, 658842, 
Алтайский край, г. Славгород, с. Семеновка, ул. П. Дерида, д. 24, кв. 
2, тел. 8-906-196-0700.

Кадастровый инженер: Тихонов Иван Алексеевич (квалификаци-
онный аттестат № 22-10-53), 658820, Алтайский край, г. Славгород, 
мкр. 3-й, дом 13, кв. 85, e-mail: tihonov81@bk.ru, тел. 8-913-221-0400.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:40:050001:110, Россия, Алтайский край, г. Славгород, распо-
ложен на территории Нововознесенской администрации север-
нее с. Нововознесенка и граничит с чертой с. Нововознесенка. Вы-
полняются кадастровые работы по образованию земельного участ-
ка путем выдела в счет земельных долей в праве общей собствен-
ности. Ознакомиться с проектом межевания земельного участка 
можно в течение 30 дней с момента опубликования данного изве-
щения по адресу заказчика или исполнителя кадастровых работ.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения земельных участков принимаются по адресу кадастрового 
инженера и в орган кадастрового учета: ФБУ «Кадастровая палата 
по Алтайскому краю», г. Барнаул, ул. Северо-Западная, 4.
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Останется в памяти земляков
Аркадий Францевич 

Затлер 

На 82-м году ушел из жизни вете-
ран агропромышленного комплек-
са, заслуженный зоотехник РСФСР, 
внесший значительный вклад в 
развитие агропромышленного 
комплекса Алтайского края.

Родился Аркадий Францевич 
7  января 1936 года в городе Шах-
ты Ростовской области, но вся его 
профессиональная деятельность 
была связана с сельскохозяйствен-
ной отраслью Алтая.

В 1959 году он окончил Алтай-
ский сельскохозяйственный ин-
ститут и начал трудиться глав-
ным зоотехником совхоза «Крас-
ногорский» Красногорского райо-
на. Продолжительное время был 
руководителем в совхозе «Ельцов-
ский» и учебно-опытном хозяй-
стве «Пригородное». С 1980 года 
Аркадий Францевич работал в ап-
парате управления сельского хо-
зяйства сначала заместителем на-
чальника управления по животно-
водству, а с декабря 1993 года за-
местителем главы администрации 
Алтайского края, начальником 
Главного управления сельского хо-
зяйства и продовольствия.

Он внес значительный вклад в 
развитие отрасли животноводства. 
Под его руководством разрабаты-
вались и утверждались многие 
целевые программы, направлен-
ные на повышение эффективно-
сти сельскохозяйственного произ-
водства. Проводилась большая ра-
бота по внедрению в сельскохозяй-
ственное производство передовых 
энергоресурсосберегающих техно-
логий. Авторитет Аркадия Франце-
вича и уважение к нему не только 
членов родного коллектива, но и 
всех, с кем его сталкивала судьба, 
были заслуженными и не поддаю-
щимися сомнению.

Аркадий Францевич занимал ак-
тивную жизненную позицию: изби-
рался депутатом районного и город-
ского Совета народных депутатов, 
был постоянным членом лектор-
ской группы крайкома партии, как 
знатный зоотехник неоднократно 
становился участником Междуна-
родного молочного конгресса.

За свой многолетний добросовест-
ный труд Аркадий Францевич не-
однократно был отмечен государ-
ственными наградами – орденом 
«Знак Почета», медалями: «За освое-
ние целинных и залежных земель»; 
«За трудовую доблесть»; «За доблест-
ный труд. В ознаменование 100-ле-

тия со дня рождения В.И. Лени-
на». Ему было присвоено почетное 
звание «Заслуженный зоотехник 
РСФСР». В 2016 году в день своего 
80-летия Аркадий Францевич был 
награжден медалью Алтайского 
края «За заслуги перед обществом».

До последних дней жизни Арка-
дий Францевич оставался членом 
совета ветеранов агропромышлен-
ного комплекса края.

Горько осознавать, что среди нас 
уже нет этого замечательного че-
ловека. Светлая память об Арка-
дии Францевиче Затлере будет 
всегда жить в памяти тех, кто его 
знал и высоко ценил.

Искренне скорбим вместе с род-
ными и близкими Аркадия Фран-
цевича и выражаем глубокое со-
болезнование в связи с постигшей 
их тяжелой утратой.

И.И. Лоор, А.Н. Лукьянов, 
А.А. Романенко, С.Н. Серов,  

А.Н. Чеботаев, Ю.С. Лукьянов,  
С.А. Межин, Н.С. Халин, М.А. Чмырёв,  

В.В. Казанин, Т.А. Зеленина, 
П.В. Ефремов, Г.И. Иванов,  

П.Д. Ильин, В.В. Ильин, 
В.Д. Погуляй, И.М. Гатилов, 
Н.Ф. Вернигор, В.Я. Кузякин, 

В.В. Кириловский, М.А. Голубева, 
А.И. Игнатович, Н.Д. Жигалов, 

В.С. Моисеев, В.Х. Траутвейн.

Союз агропромышленных 
формирований Алтайского 
края выражает соболезнова-
ние родным и близким 

ЗАТЛЕРА 
Аркадия Францевича, 

бывшего заместителя гла-
вы администрации Алтай-
ского края, начальника Глав-
ного управления сельского 
хозяйства и продовольствия 
Алтайского края.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчики работ: Кляйн Мария Фридриховна, 659080, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Терешковой, д. 37, тел. 
8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Муха-
ев А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
ул. Социалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040001:2, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, с. Ха-
базино, территория Хабазинской сельской администрации.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельных участков, а также направить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мых в счет земельных долей земельных участков по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Терешковой, д. 37 
и адресу кадастрового инженера.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчики работ: Шнарр Александр Викторович, 659080, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Ленина, д. 4, тел. 
8-923-658-7650.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Муха-
ев А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
ул. Социалистическая, д. 10-а, тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040001:34, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, с. Хаба-
зино, территория Хабазинской сельской администрации.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельных участков, а также направить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мых в счет земельных долей земельных участков по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Терешковой, д. 37 
и адресу кадастрового инженера.

.АГРОПРОМ.
Другая у нас сегодня техника. И мы другие
В 2016 году предприя-
тия аграрного маши-
ностроения Алтайского 
края, входящие в регио-
нальный кластер, про-
извели более шести ты-
сяч единиц различных 
видов сельхозтехники, 
при этом финансовый 
объем производства со-
ставил более 13 мил-
лиардов рублей. Это 
существенно больше 
показателей 2015 года.

О том, какие задачи стави-
ли перед собой члены кластера 
в начале пути, что изменилось 
в его работе, какие проблемы 
существуют и какие перспек-
тивы намечаются, рассказы-
вает директор Алтайского 
кластера аграрного машино-
строения Сергей Государкин.В СНГ   

– Работа кластера началась 
фактически с определения 
того, какие сельхозмаши-
ны и агрегаты в нашем крае 
изготавливаются и выпуск 
чего целесообразно было бы 
наладить, – говорит Сергей 
Государкин. – Затем в рамках 
утвержденной системы машин 
в земледелии и программ осво-
ения новых образцов техники 
предприятиями кластера был 
поэтапно разработан выпуск 
целого ряда новых машин и 
агрегатов,  а затем освоено и 
их серийное производство. И 
сегодня на Алтае делают прак-
тически весь спектр техники 
для существующих агротехно-
логий выращивания зерновых.

В отношении сборки трак-
торов и зерноуборочных 
комбайнов проработаны ва-
рианты их комплектования 
дизельными двигателями, 
шинами и другими узлами, 
производимыми в Алтай-
ском крае, в том числе на 
предприятиях, входящих в 
некоммерческое партнерство 
«Алтайский кластер аграрного 
машиностроения». Наша цель 
– добиться максимальной ло-
кализации этих производств.

В настоящее время, как 
следующий этап в работе 
кластера, сделан акцент на 
продвижение алтайской тех-
ники на новые рынки сбыта, 

в том числе в СНГ и страны 
дальнего зарубежья.

Практически все предпри-
ятия кластера при разработ-
ке новых образцов техники 
взаимодействуют с нашими 
техническим и аграрным уни-
верситетами, которые тоже 
входят в состав кластера.

В апреле 2014 года мы прово-
дили на базе Поспелихинской 
машиноиспытательной стан-
ции демонстрационный показ 
выпускаемой у нас на Алтае 
сельхозтехники и проводили 
его тоже для наших алтайских 
крестьян. Машиноиспытатель-
ная станция была выбрана 
для этого мероприятия как 
раз для того, чтобы консерва-
тивно-недоверчивый аграрий 
мог все досконально изучить, 
осмотреть и пощупать своими 
руками. А во-вторых, здесь ему 
о новой технике рассказывал 
не только ее производитель, 
но и инженеры – испытатели 
МИС, к которым по понятным 
причинам крестьянин испы-
тывал больше доверия. Одно 
дело – торговец, другое – неза-
висимый специалист.

– В какой мере за послед-
ние полтора-два года про-
изошло в крае замещение 
импортной сельхозтехни-
ки отечественной?

– Я затрудняюсь ответить 
на этот вопрос точно, но по-
скольку объемы производства 
ее в крае значительно вырос-
ли, она дешевле, но принци-
пиально не хуже зарубежной, 
значит, вполне естественно 
считать, что ее на Алтае ста-
новится все больше.

Мы сегодня готовы предла-

гать и предлагаем потребите-
лю не отдельные виды техни-
ки – плуг, культиватор, сеялку, 
а полностью весь шлейф агре-
гатов, необходимых под ту 
или иную агротехнологию.

Совместно с аграрным уни-
верситетом ведем работу по 
созданию научно-консультаци-
онного центра в сфере агротех-
нологий. Делаем это для того, 
чтобы каждый крестьянин мог 
обратиться и получить грамот-
ную консультацию по вопросам 
приобретения и использования 
того или иного вида техники с 
учетом специфики его хозяй-
ства, климатической зоны, почв 
и т. д. Самое главное, что мы 
сегодня уже можем не только 
порекомендовать эту технику, 
но и предложить ее покупателю.

Ведь если тракторы и ком-
байны мы собираем в крае 
в первую очередь для своих 
нужд, то всю остальную техни-
ку делаем и для других регио-
нов России и для зарубежья. Тут 
покупатель может выбирать 
все, что душа его пожелает.

Хочу сказать еще, что 
пребывание в кластере дает 
участникам определенные 
плюсы, возможность консо-
лидированно решать возни-
кающие вопросы и проблемы, 
осуществлять задуманные 
проекты не в одиночку.

В   
– Предположим, подо-
рожает нефть, снимут 
санкции, станет дешевле 
доллар и наши крестья-
не вновь будут покупать 
импортную технику? Или 
нет?

– Если год от года говорить, 
что наши машины – это «ве-
дра с болтами», кое у кого это 
в голове закрепится напрочь, 
несмотря ни на какие изме-
нения. Но ведь сегодняшняя 
«Тойота» – это далеко не та по 
качеству машина, какую мы 
могли купить десять лет назад,  
и отечественные автомобили 
ей теперь уступают все меньше 
и меньше, а вот затраты на при-
обретение и техобслуживание 
различаются значительно. Так 
же и с сельхозтехникой.

Но дело не только в этом, 
а в том, что когда импортная 
техника заходила на наш ры-
нок,  вместе с ней шли многие 
конкурентные преимущества, 
которых у наших производи-
телей тогда не было, в частно-
сти, сервисное обслуживание. 
Сейчас эта сфера развита ос-
новательно,  а комфорт в «Ки-
ровце» такой же примерно, как 
в «Джон Дире». Так что если и 
будет новый «поход» импорт-
ной сельхозтехники на Россию, 
столь победоносным, как это 
наблюдалось в былые годы, он 
наверняка не станет. Другая 

у нас сегодня техника и мы 
другие.

Простой пример, компания 
«СиСорт» просто произвела фу-
рор на выставке в Ганновере, 
показав свои фотосепарато-
ры… Сейчас у компании эту 
технику закупают 10 зарубеж-
ных стран.

– Бытует мнение, что 
отечественная техника 
не должна иметь при про-
даже никаких преференций 
со стороны государства 
и что не будь этого,  кре-
стьяне брали бы более ка-

чественные и современные 
импортные аналоги. Это, 
мол, несправедливо и так 
быть не должно. Вы со-
гласны с таким утверж-
дением?

– Вот и вы, задавая вопрос, 
сделали акцент на то, что если 
зарубежная, то, значит, и бо-
лее качественная, и более 
современная. А зачастую это 
оказывается не совсем так, а 
иногда и совсем не так. Про-
сто фантик красивый, и все. 
Об этом говорят и результаты 
испытаний зарубежной сель-
хозтехники на Поспелихин-
ской МИС. Пора уже перестать 
посыпать себе голову пеплом.

Тем не менее выбор у челове-
ка должен быть, это однознач-
но, как однозначно и то, что лю-
бая страна должна защищать и 
защищает свой рынок, а кроме 
того, занимается поддержкой 
отечественного производителя, 
так как он создает рабочие ме-
ста, налоги и наше с вами бла-
госостояние, в конце концов.

Нужно сказать, что и наш 
кластер в этом плане получает 
значимую поддержку от госу-
дарства в лице Правительства 
Алтайского края. Здесь сле-
дует отметить гранты губер-
натора края для поддержки 
инновационной деятельно-
сти машиностроительных 
предприятий края с целью 
разработки новых конкурен-
тоспособных образцов совре-
менной техники.

За четыре года реализации 
данной меры поддержки пред-
приятия региона получили 
более 33 миллионов рублей 
на создание новых машин и 
агрегатов. И на 2017 год в кра-
евом бюджете на данный вид 
поддержки запланированы 
10 миллионов рублей.

Кроме того, предприятия 
сельхозмашиностроения реги-
она используют федеральные 
меры господдержки. В 2016 
году федеральные субсидии 
получили Рубцовский завод за-
пасных частей, «Агроцентр» и 
Алтайский завод сельскохозяй-
ственного машиностроения. 
Общая сумма их составила 
более 310 миллионов рублей.

Ну а то, что эти средства 
дают отдачу, мы с вами го-
ворили еще в начале беседы.

Константин СОМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

.ГОД ЭКОЛОГИИ. .ДАТА.
Люди с особым характером
Сотрудники «ока го-
сударева» со всех го-
родов и районов края 
торжественно от-
метили 295-летие 
прокуратуры России 
и 80-летие прокурату-
ры Алтайского края.

Со сцены концертного 
зала «Сибирь», где прохо-
дило торжественное меро-
приятие, прозвучало много 
искренних пожеланий, те-
плых слов. Прислал видео-
поздравление Генеральный 
прокурор РФ Юрий Чайка. 
То, о чем во время празднич-
ных мероприятий в Москве 
он докладывал президенту 
РФ Владимиру Путину, те-
перь услышали и собрав-
шиеся в зале наши про-
куроры. Конечно, каждое 
слово этого выступления 
близко и дорого ветеранам 
«ока государева» и молодым 
работникам. Ведь главное 
предназначение слажен-
ного коллектива едино-
мышленников, способно-
го решать ответственные 
государственные задачи, 
– служение Отечеству.

Кстати, губернатор края, 
председатель Правитель-
ства Алтайского края Алек-
сандр Карлин начинал свою 
трудовую деятельность 
следователем прокуратуры 
Бийска. И сегодня он почет-
ный работник прокурату-
ры, заслуженный юрист РФ. 
Но так как он находился в 
служебной командиров-
ке, алтайских прокуроров 
поздравил вице-премьер 
Виталий Снесарь. Также 
сотрудников «ока государе-
ва» приветствовали пред-
седатель АКЗС Александр 

Романенко, председатель 
Алтайского краевого суда 
Виктор Ширнин.

Прокурор края Яков 
Хорошев отметил, что се-
годня роль прокуратуры в 
жизни края и страны очень 
значима. Проблемы ЖКХ, 
долевого строительства, 
обеспечения социальных 
прав граждан и многие 
другие решаются нередко 
благодаря вмешательству 
прокуроров. Положитель-
ную оценку такой работы 
дает Генпрокуратура Рос-
сии.

Во время торжества мно-
гим сотрудникам, как дей-

ствующим, так и ветеранам, 
были вручены государствен-
ные награды, почетные гра-
моты, благодарности. Меда-
лью ордена за заслуги перед 
Отечеством второй степени 
был награжден прокурор 
края Яков Хорошев.

Среди награжденных 
нагрудным знаком за без-
упречную службу – началь-

ник отдела прокуратуры 
края по обеспечению уча-
стия прокуроров в граж-
данском и арбитражном 
процессах Татьяна Сивидо-
ва-Абкарян – представитель 
прокурорской династии. 
«Сегодня для меня самый 
любимый праздник, – 
сказала она. – Я родилась 
в семье прокурорского 

работника, я и моя сестра 
– прокуроры. Я руковожу 
отделом уже 10 лет, общий 
стаж – 20 лет. Нагрудный 
знак за безупречную службу 
– очень значимая награда. 
Спасибо руководству, что 
оценили в моем лице работу 
моего отдела».

В зале присутствовало 
много людей, которые от-
дали профессии едва ли не 
всю жизнь. Не зря, навер-
ное, прозвучало среди по-
здравлений, что благодаря 
преемственности поколе-
ний у многих прокуроров 
России и края сформировал-
ся особый характер, которо-

му присущи твердость, чест-
ность, принципиальность и 
профессиональное отноше-
ние к делу. Наверное, только 
с таким характером можно 
успешно решать те сложные 
задачи, которые в изобилии 
подбрасывает сотрудникам 
прокуратуры современная 
жизнь.

Тамара ЛОГИНОВА

Татьяна Сивидова-
Абкарян: «Моя профессия – 

моя судьба».

Музыкальное поздравление работникам прокуратуры.

Сергей Государкин: «Нужны и выбор, и защита».

СПРАВКА
В 2016 году алтайские аграрии инвестировали в тех-
ническое перевооружение 6 миллиардов 945 миллио-
нов рублей. Этот объем средств стал рекордным за 
последнее десятилетие. В сравнении с 2015 годом рост 
составил более 2,6 миллиарда рублей.

Очистим землю 
от свалок

В крае продолжается борь-
ба с самостийными свалка-
ми. Последовательно, как и 
в минувшем году, её ведёт 
отдел регионального госу-
дарственного экологического 
надзора Минприроды края. 
Государственный инспектор 
Алтайского края в области 
охраны окружающей среды 
Андрей Апевалов начал пер-
вую неделю Года экологии с 
рейда.

При осмотре Павловского по-
лигона твердых бытовых отходов 
открылась такая картина: при 
съезде с трассы по направлению в 
г. Камень-на-Оби в 200 метрах вдоль 
дороги, которая ведет на поля филь-
трации Павловской птицефабрики, 
прилегающая к полигону террито-
рия завалена бытовым мусором – 
пластиком, коробками, мешками, 
пакетами и т. п.

Государственный инспектор Ал-
тайского края Андрей Апевалов уста-
новил, что несанкционированная 
свалка занимает примерно восемь 
гектаров. Дороги, ведущей на поли-
гон твёрдых бытовых отходов, нет, 
и местным жителям приходится 
валить мусор куда придётся. 

Вопрос рассмотрен на совещании 
в администрации Павловского рай-
она. Присутствовали руководство 
администрации района, арендатор 
земельного участка полигона ТБО и 
другие лица. Арендатору полигона 
предписано до 5 февраля ликви-
дировать несанкционированную 
свалку на прилегающей террито-
рии полигона, навести порядок и 
организовать площадку для сброса 
мусора на самом полигоне, очистить 
к нему дорогу от снега.

По материалам пресс-
службы Минприроды края 

подготовила Людмила ИЗВЕКОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

На Барнаульском иппод-
роме прошли любитель-
ские состязания «След-
2017». Морозный денёк, 
улыбающиеся лица, бод-
рые пёсики в упряжках 
– всё создавало отличное 
настроение. И ведь здо-
рово, что мы уже имеем 
в краевом центре заме-
чательную традицию – 
массовые мероприятия, 
участниками которых 
являются люди всех воз-
растов и братья наши 
меньшие. Столько по-
ложительных эмоций, 
такой заряд позитива 
– просто не передать.

Организатор соревнований 
старший преподаватель Алтай-
ского госуниверситета Софья 
Куликова рассказала «Алтай-
ской правде»:

– Мы пытаемся вовлечь в 
спорт и полезный досуг всех вла-
дельцев собак. Радуемся, когда 

многие горожане участвуют в 
мероприятиях. Заметили мы 
большое количество дебютантов, 

которые в будущем году, надеем-
ся, будут бороться в основных 
категориях. Не могла я без уми-

ления смотреть и на радостных, 
довольных детей, которых везут 
любящие ухоженные собачки.

В соревнованиях приняло 
участие более 50 человек – они 
проходили трассу на лыжах, 
а детей от трёх до шести лет 
собаки везли на санках, «ва-
трушках», ледянках и нартах.

«След-2017» в очередной раз 
показал, что достаточно иметь 
желание и собаку любой поро-
ды – и ты с пользой проведёшь 
свободное время на воздухе. 
Многие призовые места заняли 
беспородные собаки, в том чис-
ле взятые из приюта «Ласка».

Организаторы соревнова-
ний порадовали зрителей и 
участников состязаний нео-
бычным развлечением. Лоша-
ди из приюта «Ласка» - Даяна и 
Сальвадор – буксировали всех 
желающих освоить новый нео-
бычный вид спорта – конный 
скиджоринг. 

В целом, взрослые и дети 
остались довольны. Это было 
заметно по лицам и оживлен-
ным разговорам. Состоятся 
новые победы – в этом никто 
не сомневается.

Подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

К финишу – на собаках 
  ДОСУГ .  ЗНАЙ НАШИХ! .

Новый проект барна-
ульской команды раз-
работчиков Dagestan 
Technology – инди-игра 
«Рептилоиды должны 
умереть» (Reptilians 
Must Die) стала удиви-
тельной новинкой на-
ступившего года. Тема 
патриотического вос-
питания российской мо-
лодежи до этой разра-
ботки просто обходила 
сферу цифровой инду-
стрии стороной.П  М  

Недостатка в игрушках, 
предлагаемых сегодня игро-
манам разных стран, мягко 
говоря, нет. Кто-то любит 
звериные забеги в Ultimate 
Chicken Horse, другие строят 
социализм в Америке на плат-
форме Democracy, третьи бес-
цельно расстреливают свое 
время в командных World of 
tanks. Что ни платформа – то 
заморская. Обиднее всего то, 
что разрабатывают их, как 
правило, российские про-
граммисты, чьи мозги сейчас 
с удовольствием раскупает 
Запад. При этом ситуация с 
качественным отечествен-
ным игроделом была удру-
чающей.

«Служим Отечеству» – та-
кой слоган украшает стра-
ничку барнаульской коман-
ды Dagestan Technology в 
социальной сети «ВКонтакте». 
Знакомьтесь, группа разработ-
чиков. Руководитель Роман 
Тишков, Дмитрий Бакалдин 
и Илья Шарафутдинов. Проект 
– авторский, с его промо-вер-
сией пользователи в разных 
странах мира уже познако-
мились на площадке Steam. 
Главные герои игры – Влади-
мир Путин, Сталин и Дональд 
Трамп. Сохранив портретное 
сходство, создатели игры по-
литкорректности ради дали 
им вымышленные имена. Так, 
президент России стал прооб-
разом Михаила Ивановича, а 
Иосиф Виссарионович – Му-
дрого старца.

– Мы постарались дать до-
стойный ответ на то засилье 
прозападной кино- и игровой 
продукции, что заполонила 
сейчас цифровой рынок. 
Основная идея, продвигае-
мая США, – американский 

«универса льный солдат», 
герой, спасающий мир. При 
этом Россия в западной ин-
терпретации – это водка, 
драки, балалайка, медведи 
и матрешки... Нам не нравит-
ся, что эти «ценности» наса-
ждаются всему миру. Надо 
же было кому-то и в сфере 
цифровой индустрии сказать, 
что к истинной России такая 
точка зрения не имеет ника-
кого отношения, – говорят 
создатели новой игры. – Оте-
чественный продукт патрио-
тической направленности на 
рынке мало представлен, и 
мы решили следовать обще-
му курсу нашей страны на 
импортозамещение. Есть у 
нас четкое осознание необ-
ходимости продвижения на-
циональной идеи в массы. В 
отличие от американцев нам 
своих героев и придумывать 
не нужно – хватает реальных. 
Мы помним о них из фильмов 
нашего детства, из семейных 
историй о воевавших дедах 
и прадедах.

Reptilians Must Die слож-
но причислить к какому-то 
единому жанру. Есть в ней 
элементы сатиры, квеста, 
«бродилок» и «стрелялок», без 
которых не бывает хорошей 
игрушки. Михаил Иванович 
сражается против инопланет-
ного вторжения рептилоидов. 
Его советчик – Мудрый ста-
рец, а соратник не кто иной, 
как Дональд Трамп. Вместе 
они противостоят внешнему 
злу и спасают планету.

По словам разработчиков, 
релиз намечен на конец янва-
ря. С выпуском готовой игры 
они не особенно торопятся, 
потому что намерены сделать 
продукт достойного качества.«П »

Самый старший в команде 
– экономист Роман Тишков. 
Илье и Дмитрию по 18 лет, 
они лишь недавно окончили 
школу. Работать вместе ста-
ли год назад, учились на соб-
ственных ошибках – чужих 
в России на тот момент про-
сто еще не было, как и опы-
та разработки новаторских 
цифровых проектов патри-
отической направленности.

Вопрос, который не дает 
покоя с самого начала разго-
вора. Почему у барнаульской 
студии такое необычное для 
Сибири название – Dagestan 
Technology? Выяснилось, что 
оно досталось команде от са-
мого первого проекта, при-
думанного Ильей Шарафут-
диновым. Выходец с Кавказа 
Шамиль – его главный герой, 
раскрывающий заговор про-
тив России. Игра была создана 
в пику националистическим 
течениям, которых хватает 
сейчас и в России, и за ее 
пределами. Если разобрать-
ся, то вся наша страна – это 
«понаехавшие», огромный ее 
потенциал.

Команда планирует про-
должить работу в патриоти-
ческом направлении. Тема 

следующего проекта, над ко-
торой уже думают разработ-
чики, – война с точки зрения 
мирного жителя. Как выжить, 
сохранить семью и дом – и 
как остаться человеком. От-
вет может дать, пожалуй, 
лишь тот, кто сам прошел 
через тяжкие испытания. К 
новому проекту создатели 
игры планируют привлечь 
людей, разбирающихся в по-
литике, служивших в армии, 
добровольцев, побывавших в 
зоне военных конфликтов. 
«Нам проще, чем создателям 
исторических сценариев. Мы 
рассматриваем события но-
вейшей истории, в нашем 
распоряжении фото- и видео-
материалы, свидетельства 

очевидцев, мнения экспер-
тов».

Цифровая индустрия по до-
ходности сегодня уступает, 
пожалуй, лишь нефтедобы-
вающей отрасли. Финансо-
вая сторона дела, бесспорно, 
очень важна, но свои проекты 
Dagestan Technology делает 
пока на голом энтузиазме. 
Звучит по сегодняшним мер-
кам странно, но возможность 
заниматься любимым делом, 
работать сплоченной коман-
дой, меняя мир к лучшему, 
для первопроходцев в сфере 
создания российского цифро-
вого продукта куда важнее.

Тамара ПОПОВА
(фото предоставлены

студией Dagestan Technology)

  НОУ‐ХАУ .
«Нам своих героев
и придумывать не нужно» 

  НАУКА И ЖИЗНЬ .
Лодыри в муравейнике?

Муравьи трудолюбивы. Об этом все знают. Однако 
специалисты из Университета науки и технологии 
штата Миссури выяснили то, что эти трудяги экономят 
энергию, причём с толком!

В большом муравейнике – больше экономии. Неактивные 
мураши как бы остаются в резерве, который вводится в 
действие, когда на муравейник, например, кто-то нападет. 
В обычной ситуации работа перепоручается небольшому 
числу членов группы.

Миллиард миллиардов
операций

Китайцы разработают к концу года прототип сверхмощ-
ного суперкомпьютера. Он будет способен осуществлять 
квинтиллион операций в секунду и в случае успешного 
осуществления задумки закрепит за Китаем статус миро-
вого лидера в области создания вычислительной техники.

Ранее в Китае был создан суперкомпьютер Sunway 
TaihuLight, ставший самым производительным в мире. По-
сле создания прототипа в случае успеха приступят к сборке 
суперкомпьютера. Ее планируют закончить к 2020 году.

Суперкомпьютеры используются для индустриального 
проектирования, исследования лекарств, разведки нефти 
и других задач, требующих высокой производительности.

Уйди, бессонница
Ученые из Высшей школы экономики, Нортумбрий-

ского и Оксфордского университетов провели исследо-
вание и назвали наиболее частые причины бессонницы.

У большинства испытуемых беспокойство может быть 
вызвано анализом возможных личных ошибок, сомне-
ниями о собственных действиях, а также критикой со 
стороны родных. Среди других факторов – повышенная 
тревожность по мелким поводам, депрессия.

Хронический характер бессонница обретает из-за того, 
что человек не высыпается, соответственно, у него нет ни 
настроения, ни сил, что порождает страх, который вновь 
не дает уснуть.

Климат и погожие дни
Специалисты из Принстонского университета смо-

делировали, как температура Земли отразится на ко-
личестве погожих дней.

В среднем по планете сейчас в году случается 74 солнеч-
ных дня, но, как показали расчеты, к 2035 году их число 
уменьшится на 4, а к концу столетия – уже на 10. Причем 
количество таких дней будет убывать неравномерно – в 
Южной Америке, Африке и Азии их станет меньше на 15 
– 50 из-за жары и растущей влажности.

Напротив, в зоне умеренного климата погожих дней 
станет даже больше. Так, жители США, Канады и горных 
местностей будут чаще наслаждаться хорошей погодой. В 
Англии и Северной Европе в конце столетия погожих дней 
в году будет на 10 – 15 больше, чем сейчас. Кроме того, во 
многих регионах хорошая погода будет реже наблюдаться 
летом, но чаще в остальные сезоны.

Учат язык с пелёнок
Корейские ученые выяснили, что человек усваивает 

язык еще до того, как начинает им пользоваться, – уже 
в первые месяцы жизни.

Участниками этого исследования стали взрослые жите-
ли Голландии, которые родились в Южной Корее, но еще в 
детстве были усыновлены голландцами. Им нужно было 
научиться читать по-корейски, и, как выяснилось, их произ-
ношение было намного лучше, чем у контрольной группы. 
Оценивали произношение участников коренные корейцы.

По мнению исследователей, результаты свидетельствуют 
о том, что знание языка носит скорее абстрактный харак-
тер, чем зависит от опыта. Они рекомендуют побольше 
разговаривать с детьми, так как те начинают очень рано 
усваивать сказанное.

По открытым интернет-источникам подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

С 20 по 22 января на открытом 
кубке города Уфы по зимнему 
плаванию алтайский морж 
Александр Зеленецкий завоевал 
в личном первенстве девять 
золотых медалей, а в команд-
ном – одно «серебро» и одну 
«бронзу».

Как рассказал «АП» Александр Зеле-
нецкий, чемпионат в Уфе по зимнему 
плаванию – один из самых крупных 
в России. Соревнования прошли в 
парке им. Якутова. В них приняли 
участие около 200 спортсменов из 
15 регионов России.

Все участники заплывов были 
поделены на возрастные категории. 
Самыми юными стали моржи 2002 
года рождения и младше. В течение 
трех дней спортсмены покоряли дис-
танции 25, 50, 100 и 200 метров бат-
терфляем, брассом, вольным стилем. 
Также предусмотрены были специ-
альные заплывы на выносливость 
на 200 и 450 метров.

На самой длинной дистанции со-
ревнований Александр Зеленецкий 
стал абсолютным чемпионом, его не 
смогли обойти даже молодые спор-
тсмены.

Наталья СОХАРЕВА

За «золотом» – в ледяную воду

  КРАТКО
Александр Зеленецкий не боится холодной воды.

Храм
в Нагорном 
парке

освящен

22 января митрополит 
Барнаульский и Алтайский 
Сергий совершил чин ве-
ликого освящения бар-
наульского храма в честь 
святого пророка, Предтечи 
и крестителя Господня Ио-
анна в Нагорном парке на 
ул. Мамонтова.

Этот храм был разрушен 
в советские годы, в 2014 году 
его начали возрождать. Сей-
час в храме уже появились 
прихожане.

На богослужении при-
сутствовали представители 
городской администрации, 
строители, благотворители 
и прихожане храма.

Богослужебные песнопе-
ния исполнили мужской хор 
Барнаульской духовной се-
минарии (регент – иерей 
Димитрий Котов) и хор Ио-
анно-Предтеченского храма 
г. Барнаула.

По окончании литургии 
барнаульский архипастырь 
сердечно поздравил всех 
собравшихся с радостным 
событием и поблагодарил 
всех тех, с чьей помощью 
храм был построен.

Наталья СОХАРЕВА

Средства
на ремонт

245,6 млн рублей напра-
вят в Алтайский край на 
ремонт лифтов в много-
квартирных домах.

По краткосрочному плану 
на 2017 – 2019 годы в регионе 
по программе «Капитальный 
ремонт многоквартирных 
домов» на реконструкцию 
лифтового оборудования 
направят 245,6 млн руб. Ра-
боты проведут в 40 зданиях 
и приведут в должный вид 
137 лифтов.

Как сообщает официаль-
ный сайт региона, менять и 
ремонтировать лифты будут 
в шести муниципалитетах. В 
Барнауле по плану сделают 18 
лифтов, в Белокурихе – 2, в 
Бийске – 78, в Заринске – 19, в 
Новоалтайске – шесть, в ЗАТО 
Сибирский – 14. Конкурс на 
право заключения договора 
на выполнение работ провели 
в конце декабря.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Вперёд, пёсик, не подведи!

Роман Тишков: «Мы постарались дать достойный ответ
на засилье прозападной кино- и игровой продукции».

Михаил Иванович, прообразом которого стал президент РФ,  
борется со злом и внимает советам Мудрого старца.

Дональд Трамп – союзник сил добра. Так решили разработчики, 
измерив градус мирового общественного мнения.

Герои игры  вполне узнаваемы...


